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令和６年２月開催 前川光町長とふれあいミーティング 議事録 

 

日時：令和６年２月１３日（火） 

場所：円明寺が丘自治会館 

参加者：19 人 

出席者：前川光町長、馬場教育長、武田総務部長、蛯原健康福祉部長、藤波環境事業部長、

浅田教育次長、（坂口企画財政課長、垣内、一宮、上田） 

 

 

１．医療費について／自治会援助について 

①65 歳以上の医療費自己負担額を 1割にする制度（いわゆるマル老）を復活させてほしい。 

②高齢化、空き家などの問題がある。自治会への援助をお願いしたい。 

【町回答】 

①京都府の制度のため町単独で変えることはできないが、意見は承った。 

②高齢化や空き家問題もあり、自治会の活動が厳しいことは承知しているので、自治会長に

集まって情報共有いただく場を設けることを考えている。 

 

２．調査手法について／防災について 

①以前、第 9次高齢者福祉計画のアンケートの取得方法等について指摘したが、今後アンケ

ートや調査の手法等庁内で統一するなど、不適切な手法が繰り返されないようにされた

い。 

②令和 6年度予算について、能登半島地震もあり防災の重要性を再認識されたと思うが、主

な事業に「防災」がない。どのように考えているか。 

③地域防災計画とそれに関連して、以下について知りたい。 

（1）町ホームページに掲載している地域防災計画には改定日が載っていない。 

（2）地震については被害想定があるが、水害についてはないのはなぜか。 

（3）地震の被害想定について、避難や復旧に対する準備がどの程度なされているのか。 

（4）自主防災組織の結成率、育成支援方策について教えて欲しい。 

（5）要配慮者について、自主防災組織では名簿を作成しているが、町はどのように支援し

てくれるのか。 

（6）防災伝道師養成講座について、伝道師の位置づけが分からない。町は伝道師に何を期

待しているのか。 

【町回答】 

①以前ご指摘いただいた件については反省している。町内での統一したアンケートや調査

の手法については引き続き検討する。 

②防災の重要性は認識しており、例年予算はある。 
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③地域防災計画の見直しの必要性は感じている。 

 （1）記載はあるはず。確認する。 

（2）水害は町発行のハザードマップで範囲を表示している。水害の被害想定は難しい。 

（3）企業と協定を結び、災害時に物資の支援を受けられるなどの備えはあるが、一方、

町で保管できる物資には限りがあるため、自助についてもお願いしたい。 

（4）自主防災組織の結成率は手元に資料がないため答えられない。町の支援方策として、

皆さんの情報共有の場として令和元年度に自主防災組織連絡協議会を立ち上げたが、

コロナ禍で協議会開催には至っていない。自主防災組織を結成したいという相談が

あれば支援している。 

 （5）大災害の時には、町職員で要支援者の避難に対応できないときもあると想定する。

自主防災組織や自治会、民生委員等地域で助け合っていただきたい。 

（6）地域の防災リーダーの役割を期待している。防災に関心を持ってもらいたいと始め

たもの。 

 

３．複合化施設について 

①複合化施設について、提示案は以前の案より狭くなり、吹き抜けが無くなっている。残念。

図書館をフロアにオープンな配置に、和室を自習室にするなど、今後検討の余地はないか。

修正可能なら住民の声を聞き、修正してほしい。 

【町回答】 

①示した案はさらに詳細な検討を行うため、その中で皆さんの意見を取り入れた変更を行

う。 

 

４．天王山整備について／複合化施設について 

①天王山整備事業について、天王山のハイキングコースが傷んできていると感じるので補

修してほしい。 

②複合化施設について、提示案では和室が小さい。 

【町回答】 

①整備を進めていく。山頂の眺望確保も実施していく予定。 

②ご意見は承った。一方、考え方として、既存の施設で代用できるものは新しく設置しない。 

 

５．私道整備事業補助金について 

①円明寺が丘団地の 5 棟～10 棟管理組合で長年管理してきた私道について、私道整備事業

補助金を申請したところ、議会の承認を得られず予算が否決されたが、今後も議会に働き

かけてほしい。我々も動く予定。 

 

【町回答】 
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①規則を設けているため、その規則に則り実施していく。議会の理解を得られるよう努力す

る。 

 

６．遊歩道の修繕について 

①小泉川の遊歩道（府道）が傷んできており、転んだ人もいる。修繕するよう京都府に働き

かけてほしい。 

【町回答】 

①京都府に修繕について要望する。 

 

７．パートナーシップ宣言制度について／町立保育所のトイレについて 

①町ではパートナーシップ宣誓制度の対象が性的マイノリティの方のみだが、異性の事実

婚も認めてほしい。 

②第２保育所の１階トイレが詰まっていて、子どもの使えるトイレが少ないと聞いている。

修繕されないのか。 

【町回答】 

①町では関西圏でパートナーシップ宣誓制度の広域自治体間連携協定を結んでおり、協定

を結んだ自治体間の移動であれば再度の宣誓は不要としている。協定先との制度の統一

という観点からも、対象の拡大は慎重に見極める。 

②多数ご意見を頂いている。施設の老朽化が進んでいるため、来年度に全町立保育所でトイ

レ改修の設計書作成の予算を付けている。 

 

８．議会やふれあいミーティングの WEB 配信等について／複合化施設について 

①議会の動画配信や、ふれあいミーティングを WEB で実施するなど、様々な世帯が参加でき

るようにしてほしい。 

②複合化施設の完成が令和 9年度と聞き驚いている。進むのが遅いと感じる。 

【町回答】 

①WEB でのミーティングは実施したいと考える。また、議会の動画配信については予算を付

けているため、来年度議会が実施されると思う。 

②遅れていると認識している。少しでも早く進めたい。 

 

９．複合化施設について 

①複合化施設について、面積が減っているが、またこの案も議会で否決されるのか。図書室

を狭くしないで、余裕を持たせた部屋の使い方をしてほしい。 

【町回答】 

①議会に理解を求め丁寧に説明する。また、詳細設計時にご意見を取り入れる。 
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１０．複合化施設について 

①複合化施設について、面積を減らした 3,500 ㎡の計画が提示されたが、昨年度は 4,000 ㎡

だった。1年でなぜこうなったか説明してほしい。 

【町回答】 

①議会へ説明を重ねてきた結果、議会から A 案と B 案の２つが提示された。物価高騰もあ

り建設費が高額になることから建設費を減らす必要があること、また、住民から「早く」

との声を頂戴していることから、3,500 ㎡の案を出した。 

 

１１．中の池について 

①中の池について、池の水が減っている気がする。また、中の池の土地の売却はどうなって

いるのか。町に購入してもらい、避難所にもなるような緑あふれる広場にしてほしい。 

【町回答】 

①中の池の東、大池で調査をするため大池の水位を下げ、その補填として中の池の水を大池

に流したために、中の池の水位が下がった。売却は関係ない。また、中の池の売却につい

てはまだ実施しておらず、町で事務を進めているところである。 

 

１２．天王山のスズメバチについて 

①天王山にスズメバチ注意の張り紙が掲示されていることがあるが、駆除等もしてほしい。 

【町回答】 

①具体的にどこにハチが飛んでいるかわらかない場合もあるため、駆除すべきものはして

いるが、全て対応はできない。 

 


